



Comunicado No. 01

Ciudad de México, 1 de enero de 2026

El IPN cumple hoy 90 años como pilar de la educación científica y tecnológica en México

- El 1 de enero de 1936 el General Lázaro Cárdenas emitió el decreto de la creación del Politécnico, pilar educativo que coadyuva con programas emblemáticos del Gobierno Federal
- Actualmente cuenta con 93 unidades académicas distribuidas en 24 estados y la Ciudad de México a lo largo del 75% del territorio nacional

El 1 de enero de 1936, por decreto del general Lázaro Cárdenas del Río, se creó el Instituto Politécnico Nacional (IPN), hoy una de las instituciones de educación superior más emblemáticas de México. A 90 años de su fundación, se mantiene como uno de los pilares de la educación pública del país y, con un profundo compromiso social, responde a los desafíos nacionales.

Al conmemorar su 90 aniversario, el Politécnico reafirma su papel como institución estratégica para México y alineada a la política educativa de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, las directrices marcadas por el titular de la Secretaría de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo, e impulsadas por su director general, el doctor Arturo Reyes Sandoval.

A lo largo de nueve décadas, el IPN ha consolidado una amplia estructura académica integrada por 93 unidades académicas, distribuidas en 24 estados y la Ciudad de México, lo que le permite cumplir su función social en el 75 por ciento del territorio nacional.

Hoy en día, el IPN es protagonista de proyectos estratégicos del gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum, como la conformación del primer auto eléctrico mexicano, Olinia; el Proyecto Kutsari, orientado al establecimiento del Centro Nacional de Diseño de Semiconductores; y la Misión Satelital Ixtli, cuyo objetivo es conformar una constelación de satélites en órbita terrestre baja para la observación del territorio nacional.

Bajo la dirección del doctor Arturo Reyes Sandoval, una de las banderas estratégicas ha sido la internacionalización, orientada a posicionar el talento politécnico en escenarios globales y a fortalecer la movilidad estudiantil, así como la colaboración académica con universidades y centros de investigación de alto prestigio en el mundo.



El Politécnico cuenta, además, con una sólida oferta educativa que incluye becas económicas, deportivas y de excelencia académica, las cuales fortalecen la equidad en el acceso, la permanencia escolar y la movilidad social. Estas acciones reflejan el compromiso institucional con la formación integral de jóvenes preparados para enfrentar retos globales, sin dejar de lado su bienestar.

Los logros alcanzados en 90 años reflejan una vocación permanente por la innovación, la investigación científica y la vinculación con los sectores productivo y social, lo que impacta de manera directa en el crecimiento y el bienestar del país.

Estos esfuerzos han permitido al IPN consolidarse como una pieza clave en la construcción del conocimiento en México, promoviendo soluciones científicas y tecnológicas con impacto social.

En su 90 aniversario, el Instituto Politécnico Nacional refrenda su vocación histórica de servir a México y de seguir fortaleciendo la educación pública, la ciencia y la tecnología como motores del desarrollo nacional y del bienestar social.

Para más información visita www.ipn.mx

====000====